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На предоктябрьской вахте

Наши успехи
Всего лишь два дня отде

ляют нас от 52-й годовщины 
Великого Октября. Встав на 
предпраздничную вахту, мно
гие наши рабочие подходят к 
знаменательной дате с новыми 
трудовыми успехами.

Вот, например, сверловщик 
Морозов И. В. Си уже выпол
нил свою пятилетку на 102 
процента и сейчас, не снижая 
темпов, высокопроизводитель • 
ш г работает в счет 1971 
года.

Ударник коммунистическо
го труда, бригадир штампов
щиков Цепов И. В. и его това
рищи задание пятилетки вы
полнили на 106 процентов, а 
бригада ударника коммунис
тического труда Ганюшкина 
Н. П.— на 110 процентов. Вы
сокопроизводительно в эти дни 
трудится и бригада штампов

щиков Штурцевой Т. М., ма
шинисты молота Чижова 
Л. М., Качалова П. В.

Оправдывают высокое зва
ние «Лучший по профессии» 
штамповщик Калякин А. Н., 
кузнец Штырев С. И., газорез
чик Кочетков М. И., машинист 
молота Отина Р. А., стропаль
щик Кочеткова 3. А., кранов
щик Антипова В. В. Большую 
работу по организации высо
копроизводительного труда 
проводят мастера Кремнев
А. А., Питеров Б. П.

День рождения Страны
Советов к а ж д ы й  из
нас с т р е м и т с я  встре
тить хорошими трудовыми по
дарками. И это закономерно.

В. ЗАМКОВОЙ, 
ст. нормировщик кузнечно

прессового цеха завода «Ока».
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Надежда Сергеевна Кирова в социалистическом соревновании, 

развернутом в честь 52-й годовщины Великого Октября, среди доя
рок района занимает первсе место.

На снимке; Н- С. Кирова, доярка Ефремовского колхоза.
Фото К. МОСЬКИНА.

G большим 
подъемом

трудится в настоящее вре
мя коллектив судомонтажного 
цеха судостроительного завода 
«Ока», претворяя в жизнь 
взятые обязательства в честь 
52-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции.

Наиболее лучших успехов а 
эти дни добились участки 
мастеров Белякова Г. П., Су- 
дарикова В. Н., Гришина А.П.. 
Колабанова В., Лин-Хен-Дуня, 
Гришина В. М., Попова В. И., 
которому по итогам сентября 
присуждено переходящее 
Красное знамя цеха.

Во всех бригадах производ
ственных участков соревнова
ние в ознаменование годовщи
ны Октября с каждым днем 
ширится. Хороших по
казателей в выполнении плана 
добились бригады Сосунова 
Г. В., Тацюк И. И.,, Майорова
В. В., Шарапова А. М., Руба- 
шова Г., Бурова А. И. и мно
гих других.

Весомый вклад в общее дело 
вносят своей добросовестной 
работой такелажники, руково
димые Мухиной Л., а также 
слесари -сборщики (женщины) 
участка мастера Сударикова В.

Ф. МИРОНОВ,

Итоги отрадны е
В инструментальном цехе 

завода «Ока» подведены итоги 
работы коллектива за сен
тябрь и 9 месяцев. Итоги от
радные. За сентябрь и 9 меся
цев коллектив цеха производ
ственный план выполнил на
100,4 процента. За производ
ственные успехи коллективу 
дважды присуждалось первое 
место с вручением переходя - 
щего Красного знамени завода.

Отмечен ударный труд ра
бочих коллектива. Среди них 
слесарный участок, возглав
ляемый старшим мастером 
Тарасовым В. В-, термический 
участок мастера Маркова М. Д.

Высоких производственных 
успехов в социалистическом 
соревновании добились: токари 
Макурин Б. А., Егоров А. Н., 
Назаров В. С,, фрезеровщики:

Воронин Б. И., Репин В., дол- 
бежник Морозов А. Ф., слесари 
Устинов М. С. и Ивентьев 
В. П., термист Серегин В. Т.. 
которые успешно трудятся в 
счет 1970 года. Заметно в 
цехе повысилась и культура 
производства.
Творческая активность — ва

жнейшая созидательная сила 
коллектива—  неуклонно на
растает. Ленинскому юбилею 
— ударный труд— таков девиз 
инструментальщиков, и несут 
они его высоко. С каждым 
днем коллектив трудится с 
особым под’емом над выполне
нием принятых повышенных 
социалистических обяза - 
тельств по достойной встрече 
100-летия со дня рождения
В. И. Ленина.

Приближается знаменатель -

ная дата Великого Октября, ко
торую коллектив стремится 
встретить высокими производ
ственными показателями, а 
также успешно завершить вы
полнение годовой программы 4 
года пятилетки. А это обязыва
ет цех работать по-ударному. 
Ведь от Того, как будет за
кончен нынешний год, от того, 
как будет начат последний год 
пятилетки — год славного 
Ленинского юбилея, зависит 
успех всего коллектива, 
достойно несущего трудовую 
вахту в честь Великого Ок
тября.

И. МАКУРИН. 
наш внештатный 

корреспондент.

В соответствии с постановлением завкома профсоюза и адми
нистрации завода «Она» на заводскую Доску почета занесена боль
шая группа передовиков, победителей производства в предпразд
ничном социалистическом соревновании.

Среди них:
Бригадир судосборщиков цеха СК-4 Морозов Н. Н„ бригадир 

электросварщиков цеха СК-2 Щаднова 3. Н., бригадир слесарей - 
трубопроводчиков судомонтажного цеха Тацюк И- И., бригадир фре
зеровщиков судомеханического цеха Мошалов А. А., Лялин В. Д.— 
рубщик цеха СК-1, Фролова В. С. и Клочков К- С. — штукатур и 
плотник ОКСа, Фролов В.Н— токарь судомеханического цеха,Див?- 
ева 3. Н.—электросварщица цеха СК-3, Лыков Б, С.— электромон
тер знергоцеха, Соломин Н- М.—токарь РМЦ, Маркин А- Ф.—малг > 
цеха С-4, Кочетков М. И.—газорезчик нузнечно-прессового цеха.

Селькоры сообщают

Наш делегат
Какую бы работу ни пору

чали в своем колхозе Чурда- 
левой Анне Васильевне, юна 
всегда относилась к ней доб
росовестно. Многие годы Анна 
Васильевна трудилась на фер
ме телятницей, добиваясь 
значительных успехов в своей 
деятельности. Среднесуточ
ные привесы молодняка дос
тигали 800 граммов на каж
дую голову.

В начале лета Анна Ва
сильевна возглавила полевод
ческую бригаду. Она показала 
себя на этом участке умелым 
организатором. Урожай зерно
вых в среднем по бригаде со
ставил: овса—  16 центнеров, 
ржи— 14 центнеров с каждого 
гектара. Кроме зерновых 
культур, бригада занималась 
выращиванием и уборкой гре
чихи, картофеля.

Зарекомендовав себя настоя
щим мастером сельского хо

зяйства, бригадир полеводче
ской бригады А. В. Чурдалева 
была выбрана на районное со
брание к о л х о з н и к о в .  
Труженики района избрали 
ее своим делегатом на област
ную конференцию.

На корги скоту
По соседству со свинарни

ком и другими животноводчес
кими помещениями находится 
четырнадцать буртов, куда за
сыпано около 500 центнеров 
фуражного картофеля. В связи 
с приближающимися холода
ми колхозники нашей артели 
производят утепление буртов, 
покрывая их второй раз соло
мой. На 1 ноября утеплена 
большая часть буртов.

С. МАРТЕМЬЯНОВА,

До посевных кондиций
Претворяя в жизнь реше

ния октябрьского (1968 года) 
Пленума ЦК КПСС, земле
дельцы Монаковской сельско- 
хозяйственнонй артели ведут 
борьбу за дальнейшее увели
чение производства зерна.
И уже в этом году они доби
лись значительных успехов. 
Так, например, урожайность 
овса с 8,3 центнера в 1968 
году возросла до 16,7 центне
ра с гектара в 1969 году. 
Повысилась урожайность и 
озимых культур.

Сейчас завершились убороч
ные работы. Полеводы сель
хозартели вновь включились в

борьбу за урожай последнего 
года пятилетки.

В настоящее время земле
дельцы сельхозартели, пони
мая важность семян в деле 
дальнейшего повышения уро
жайности сельхозкультур, ве
дут подготовку и доведение 
семян до посевных кондиций. 
На 23 октября в сельхозарте
ли из 858 центнеров семян, 
проверенных Навашинской 
контрольно-семенной лабора
торией, 750 центнеров дове
дено - до основных посевных 
кондиций. Из проверенного ко
личества зерна более 50 про
центов семян I  и I I  класса.

Корма— 
к фермам

Большая часть автогуже
вого транспорта занята в нас
тоящее время на подвозке к 
молочнотоварным фермам гру
бых кормов.

На этой работе ежедневно 
занято более двадцати тран
спортных единиц, в том числе 
4 трактора, четыре автома
шины и более десяти лоша
дей.

На 31 октября к фермам 
уже доставлено более 100 тонн

грубых кормов. Всего предсто
ит вывезти их в количестве 
650 тонн.

Земледельцы, занятые на
подвозке кормов, обязались в 
течение ноября и первой поло
вине декабря полностью вы
везти сено с лугов.

Добросовестно на этой рабо
те трудятся шоферы Е. П. Ло
скутов, Г. В. Додонов, тракто
рист В. Ф. Тренкунов, возчи
ки А. Т- Барсков, Е. Ф- Пани
на, А. С. Косухин, М. Д, Гав- 
рилина.

С. МИХЕЕВ, 
председатель 

Монаковского колхоза.
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Рейд народных контролеров

Семенам- 
хозяйскую заботу

Об итогах соревнования
сельских Советов

Рассматривая итоги социалистического сорев
нования сельских Советов за 9 месяцев 1969 го
да, Навашинский районный Совет депутатов тру
дящихся признал победителем в социалистичес
ком соревновании Сонинский сельский Совет 
(председатель т. Борисова А. П.) Совет добился 
выполнения основных показателей народнохо
зяйственного плана , и значительного перевыпол
нения обязательств по закупке яиц и шерсти у 
населения.

За выполнение социалистических обязательств 
вручить Сонинскому Совету переходящее Красное 
знамя райисполкома и денежную премию.

Отмечена положительная работа за истекшие 
9 месяцев Натальинского Совета (председатель 
т. Дубов И. И.) и присуждено ему второе место.

Третье место присуждено Новошйнскому сель
скому Совету (председатель т. Егоров А. А).

Исполком райсовета обязал исполкомы сель
ских Советов обсудить итоги социалистического 
соревнования за 9 месяцев текущего года на 
своих заседаниях, наметить мероприятия по ус
пешному выполнению обязательств, принятых в 
честь 100-летия со дня рождения В. И. Ленина,

Комсомолец Виктор Колпаков пришел на 
завод «Ока» после десятилетки. В цехе СК-4 на
чалась его трудовая жизнь; сначала учеником 
сборщика, потом сборщиком. Виктор в короткий 
срок овладел специальностью.

В. Колпаков активный участник комсомоль
ской жизни цеха, недавно его избрали в комсо
мольское бюро цеха.

Сейчас молодой комсомолец учится на пер
вом курсе Московского машиностроительного 
института. Текст и фото Н. МОСЬКИНА.

Работают по-новому,
творчески

Семена— основа урожая. Эта 
истина еще раз подтверждает
ся практикой передовых хо
зяйств. Проводя сев семенами 
высоких кондиций, ПОЗДНЯКОВ-  ̂
ские и угольновские хлеборо
бы из года в год получают 
высокие урожаи зерновых
культур. Так, Поздняковский 
колхоз собрал в текущем году 
по 22,6 центнера зерна с 
гектара, Угольновский — по 
23,8 центнера.

— И будущей весной мы бу
дем сеять качественными се
менами, — говорит председа
тель Поздняковской сельхоз
артели А. А. Мичурин.

Это действительно так. Все 
семена зерновых в хозяйстве 
доведены до посевных конди
ций. Семенной материал имеет 
нормальную всхожесть, чисто
ту, а поэтому хорошо хранит
ся. Над каждой партией семян 
вывешена этикетка.

Хозяйскую заботу о семенах 
проявляют в Б-Окуловском, 
Коробковской колхозах. Здесь 
семенной материал отсортиро
ван и передан по акту на 
хранение кладовщикам. Зерно 
хорошо хранится, его порчи 
не наблюдается.

Полностью кондиционны се
мена в Угольновском колхозе. 
Большая работа по очистке и 
сортировке семян проведена 
в Ефановском колхозе. Здесь 
количество семенного материа
ла, имеющего I и II класс, со
ставляет 58,6 процента.

Однако в целом по району 
дела с подготовкой семян об
стоят неблагополучно.Из 6736 
центнеров семян, проверенных 
в контрольно-семенной лабо
ратории, кондиционных соста
вляет 4162 центнера, в том 
числе семян I и И класса 1630 
центнеров или 24,2 процента.

Особый упрек стоит бро
сить в адрес руководства Еф
ремовского колхоза. Здесь се
менной материал сильно за
сорен. Из 605 центнеров се

мян, имеющихся в хозяйстве, 
только 40 центнеров доведено 
до посевных кондиций. Семян 
I и II класса не имеется. Но 
тезыш менее правление кол
хоза не принимает мер по 
подготовке семян.

Аналогичное положение на
блюдается в Сонинском колхо
зе. В хозяйстве имеется всего 
480 центнеров кондиционных 
семян из 1080 центнеров,про
веренных на качество. Семен
ной овес в количестве 600 
центнеров некондиционный, 
однако колхозники сортируют 
фуражный овес.

Не проявляется должной 
заботы о семенах в совхозе 
«Валтовский». Здесь большие 
партии семян не проверены 
на посевные качества. Конди
ционность семенного материа
ла составляет всего 17 про
центов.

Сейчас самое время зани
маться подготовкой семян. Во 
всех хозяйствах необходимо 
создать звенья по очистке и 
сортировке зерна, материаль
но заинтересовать их. Что ка
сается зерноочистительных ма
шин, то они имеются в каж
дом колхозе и отделении сов
хоза.

Группам народного контро
ля надо усилить контроль за 
подготовкой семенного мате
риала, хранением его.

3. КАПИТАНОВА, 
внештатный инспектор 

районного комитета 
народного контроля;

В. ТРОФИМОВ, 
председатель группы 

народного контроля 
Коробковского колхоза;

Т. ДОМНИНА, 
председатель группы 
народного контроля 

Угольновского колхоза;
А. ЕВСТАФЬЕВ,

зав. внештатным сельхоз- 
отделом РК народного 

контроля.

Большинство учителей на
чальных классов правильно 
понимает современные требо. 
вания, пред’являемые к обу- - 
чению. Уделяя серьезное вни
мание формированию у уча. 
щихся сознательных и проч
ных навыков, они вместе с тем 
заботятся о развитии умствен
ных способностей и познана, 
тельных интересов. Одной из 
ответственных сторон умствен
ного развития учащихся явля. 
ется развитие логического 
мышления на уроках арифме
тики.

Еще в прошлом учебном 
году роно при проверке сос
тояния преподавания в нача
льных классах сосредоточивал 
внимание на том, что сделано 
учителем в рамках 45 минут 
по логическому развитию 
мышления. Отмечал, какие 
задания способствовали вы
работке навыка и какие—вы. 
работке логического мыш
ления, соответствуют ли за
дания требованиям программ 
и какова степень их трудное- 
тн, знает ли сам учитель ло
гические операции. На район
ных методоб’единениях как 
теоретически, так и практи
чески был рассмотрен мате
риал по логическому разви
тию мышления,

В этом году мы продолжа
ем эту работу. На недавно 
прошедших семинарах учите, 
лей 1-х—4-х классов на уро
ках арифметики у учителей 
школы №  1 Боковой Г. П, и 
Шепелевой Л, А., школы N9 2 
— Большаковой О. Я, и Курце- 
вой Е. С., школы №3—Пиги- 
ной Л, П, мы увидели опреде. 
ленные успехи в знаниях 
учащихся. Названные выше 
учителя разносторонне пока, 
зали методы и приемы работы 
по развитию мышления у 
учащихся.

Одной из важных задач 
обучения арифметике является

формирование у учащихся на
выков самостоятельного при
менения усвоенных знаний в 
различных видах практической 
деятельности. На уроке в 3 
классе у Шепелевой Лидин 
Андреевны учащиеся сами на
ходили рациональные пути вы
числений и пути рационального 
решения задач. Налицо были 
навыки практического выпол
нения логических операций 
анализа и синтеза.

Более глубокому пониманию 
структуры задач способствуют 
различные задания по состав
лению и видоизменению их. 
Лидия Андреевна учитывает 
это, ибо такого рода задания 
способствуют воспитанию 
творческой самостоятельное - 
ти и инициативы,

, Развитие правильного логи
ческого мышления тесно свя. 
зано с внедрением математи
ческой терминологии. Этому 
вопросу много внимания было 
уделено Большаковой О, Я, и 
Курцевой Е, С. При закрепле
нии материала на нахождение 
неизвестного 3-го слагаемого, 
неизвестного уменьшаемого , 
увеличение числа на несколько 
единиц дети свободно дают 
полные, обстоятельные и с 
проверкой ответы на вопросы.

Интересные уроки у Пиги- 
ной Л. П,— учителя 4 класса 
школы №3. Каждый вопрос 
рассматривается с учащимися 
на высоком уровне обобще
ния, уделяется серьезное вни
мание офрмированию созна
тельных и прочных навыков. 
Вместе с тем Лариса Петровна 
заботится о повышении теоре
тического уровня обучения и 
развития умственных способ
ностей учащихся. С этой целью 
она не ограничивается только 
тем количеством упражнений, 
что дано а учебнике, но и

сводит их в гораздо большем 
количестве и в определенной 
системе, что намного повыщв- 
ет эффективность процессе 
обучения, Дети хорошо усвой, 
ли материал о действиях пер
вой и второй ступени, о по
рядке арифметических дейст
вий, свободно записывают ре
шение задач числовой форму
лой, самостоятельно преобра
зуют задачи, заменяя извест
ное неизвестным, читают при. 
меры различными способами 
точным математическим язы - 
ком.

Много внимания уделяется 
на уроке составлению задач 
по данному примеру, схеме, 
числовой формуле, краткой 
записи. Вводится учителем и 
буквенная символика. Лариса 
Петровна воспитывает у уча
щихся пытливость, любозна
тельность, учит детей делать 
выводы из прочитанного, 
прослушанного, приводить при
меры своих наблюдений из 
окружающей жизни.

Хорошие знания по арифме
тике у учащихся 3 класса шко
лы №3 учительницы Боковой 
Г. П. Галина Петровна еще с 
первого класса, работая по 
сборной программе, вводила 
элементы нового, творчески 
подходя к развитию умствен
ных способностей учащихся. 
Сейчас ее питомцы знают, что 
такое уравнение, умеют заме
нять буквенную символику 
числами. Достаточно внимания 
уделяет Галина Петровна роли 
наглядных пособий в обучении 
и воспитании. Об’яснение и 
закрепление материала прово
дит при помощи хорошо офо. 
рмленных и содержательных 
наглядных пособий и дидакти
ческого раздаточного материа
ла, М. РАТНИКОВА,

зав, методкабинетом роно

В социалистической Чехословакии большими тиражами изда
ются произведения В. И. Ленина, воспоминания о нем.

В 1970 юбилейном году будет завершен выпуск полного со
брания Сочинений великого вождя революции.

На снимке; труды В. И. Ленина и книга Н. К. Крупской 
«Воспоминания о Ленине», изданные в ЧССР.
Фото ЧТК—ТАСС
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Их подарок
хороший груд

" Н В П В Л Н  XI.
Небольшое уютное помеще

ние. Чисто. Опрятно. На сте
нах плакаты, стенды, выстав
ки. В рамке висит социалис
тическое обязательство. Вош
ла— предложили сесть. Чувст
вуется, что здесь трудится 
дружный коллектив.В разгово
ре служащих не слышно ни 
грубостей, ни перепалок.

В такой обстановке на про
тяжении нескольких лет тру
дятся служащие Волосовского 
отделения связи Фролова На
дежда Григорьевна — началь
ник отделения связи, прора
ботавшая на этой должности 
уже 15 лет, почтальоны Без
рукова Клавдия Сергеевна и 
Большакова Ольга Павловна.

Огляделась. Плакат, кото
рый висит на стене, гласит: 
«Достойную встречу Октяб
рю!» Здесь встречают празд
ник трудовыми успехами в 
работе. Подписка на 1970 год 
в основном уже закончена. 
Почтальоны производят лишь 
подборку еще нескольких эк
земпляров. Всего подписано 
около 900 экземпляров, 
что почти на 100 боль
ше, чем в этом году. Во- 
лосовское отделение связи по 
подписке периодической печа
ти первое по району.

Дебиторских задолжников 
по отделению нет. Служащие 
отделения связи добились, что
бы население вовремя вноси-

3 3 J#  J P ’ ■ Д О  ПО i 
ПбПН хин I 

ло плату за радио. Оп^щая; 
документация Фроловой Н. Г. 
представляется вовремя. Жа
лоб от тружеников села нет.

В любую погоду: в дождь
и ветер, в снег и в слякоть 
спешат доставить почту по
чтальоны Безрукова К. С. и 
Большакова 0. П. Их ждут на 
селе и стар и млад. В любом 
дому они званые гости. Нелег
ка сумка почтальона, но как 
приятно приносить людям ра
дость письмом, телеграммой, 
просто газетой.

Спешат чуткие, отзывчивые 
товарищи по селу. Тем, кто 
ослаб зрением, читают пись
ма, помогают писать на них 
ответ, не забывают напомнить, 
что скоро праздник, надо по
здравить родных и знакомых 
с праздником, предлагают 
красивые праздничные позд
равительные открытки.

Нелегкий труд почтальо
на, но почетен. В благодар
ность за свою работу они 
слышат от каждого человека 
«спасибо».

Служащие Волосовского 'от
деления связи, как и все тру
женики страны, включились 
в широко развернутое социа
листическое соревнование в 
честь 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина и ведут 
успешное выполнение взятых 
соцобязательств.

Н. СМОЛЯНИНОВА,

Зим овка началась
Наступил стойловый пориод 

содержания скота. Каким он 
будет на нашей молочнотовар
ной ферме? Этот вопрос не 
мог не волновать правление 
колхоза.

Чтобы зимовка обществен
ного скота проходила успешно, 
в помещениях молочнотоварной 
фермы № 1 был произведен 
необходимый ремонт. Коровни
ки утеплены, застеклены окон
ные рамы. Заготовлены в дос
таточном количестве дрова.

С наступлением стойлового 
периода животных на ферме 
установлен новый распорядок. 
Кроме раздачи кормов, ухода 
за коровами, их дойки, в рас
порядке дня предусмотрены 
обязательные часы прогулок 
скота.

Поить коров будем на месте. 
Для этой цели осуществлена 
механизированная подача во
ды. Для молодых телят подго
товлено специальное помеще
ние. По достижении трех-че- 
тырыхмесячного возраста, мо
лодняк будет содержаться в 
этом телятнике. До марта на
мечено оборудовать в телятни
ке подвесную дорожку, что
значительно облегчит труд 
телятниц.

Нужно сказать, что с каж
дым годом условия работы доя
рок и телятниц улучшаются. 
Раньше дояркам приходилось 
самим возить корм и чистить 
помещение, и ухаживать за 
коровами. Ныне положение 
заметно улучшилось. Корм на 
ферму подвозится на лошадях 
и автомашинах. Помещения

убирают скотники, доярки име
ют возможность уделять боль
ше внимания и заботы своим 
группам коров. Известно, что 
успех доярок зависит от усло
вий труда. Кроме десяти пос
тоянных доярок, у нас работа
ют четыре подменных, благо
даря чему наша ферма давно 
перешла на пятидневную ра
бочую неделю.

В летний период значитель
ное внимание было обращено 
со стороны правления колхоза 
на заготовку сочного корма. 
Чтобы обеспечить сытую зи
мовку общественному скоту, в 
пяти траншеях заготовлено 
более 4500 центнеров силоса. 
Несмотря на то, что сена в 
этом году накошено на 100 
тонн меньше, чем в прошлом, 
мы, однако, надеемся недоста
чу грубого корма возместить за 
счет использования овсяной 
соломы, которая имеется в 
хозяйстве в достаточном коли
честве. Кроме того, большим 
подспорьем в рационе живот
ных является «куузику», кар
тофель, а сейчас — капустный 
лист, даем его но 10-12 кило
граммов каждой корове.

Рацион на зимний период 
составлен. В него входят шесть 
килограммов овсяной соломы, 
четыре килограмма сочного 
корма, концентраты до одного 
килограмма. Отелившимся ко
ровам уже сейчас выдаем по 
четыре килограмма сена. У 
нас есть все условия зимовку 
скота провести успешно.

Е. ЗАДОРИНА, 
заведующая МТФ №1.

Этот снимок сделан в одной из частей Приволжского военно
го округа. Здесь в Доме офицеров открыт Ленинский зал. На его 
стендах—рисунки и фотографии, рассказывающие о создателе Со
ветского государства. В зале можно прослушать пластинни с за
писью речей В. И. Ленина, прочитать его произведения. На отдель
ном стенде—материалы, повествующие об участии Владимира Иль
ича в создании Красной Армии,

На снимке: начальник Дома офицеров майор В. П. Рогов зна
комит молодых солдат с экспозицией Ленинского зала.
Фото Н. НУЗНЕЦОВА. Фотохроника ТАСС.

Доярка 
Татьяна Павловна
Два года назад утла на 

.заслуженный, отдых доярка, Ко
робковского колхоза Татьяна 
Павловна Кондратьева. Прора
ботав около:'тридцати, лет в 

, родном колхозе, ина пользуется 
заслуженным авторитетом. Тем 
более, что, став пенсионером, 
Татьяна Павловна не пдкияула 
РОДнувд ферму до сих пор.

, Она успешносправляется с 
возложенными на нее о.бяза.н- 

с ^ , щ  | | а д р р я  
ее |рупца, содержится в мис-
ТОТр. иТЭ0НсП;9TR9E

— Пока еще хорошее / здо
ровье, покидать ферму не со
бираюсь. Пусть мой скромный 
труд вливается в труд всего 
колхоза, — говорит Татьяна 
Павловна.

Хочется от души пожелать 
ей доброго здоровья, рабочего 
настроения .

Г. ЯШИН, 
селькор.

Растут доходы
В недалеком прошлом С- 

Седченская сельскохозяйст
венная артель была слабораз
витым хозяйством. Напри
мер, в 1965 году денежный 
доход колхоза составил всего 
65307 рублей. Чистая при
быль не превышала 7500 ру
блей. За несколько лет годо
вой денежный доход сельхоз
артели возрос почти в два ра
за. В 1968 году он уже со
ставил 125136 рублей, чис
тая прибыль в этом году вы
разилась в 30266 рублях. 
Давайте посмотрим,в силу ка
ких основных источников дос
тигнут рост экономики колхоза

Возьмем животноводство. 
Здесь основная прибыль полу
чена от производства молока 
и мяса. Отметим, что средне
годовой надой на одну фураж
ную корову с 1301 килограм
ма молока, полученного в 
1965 году, возрос до 1963 
килограммов в 1968 году.

Росту колхозных доходов 
способствовало и снижение 
себестоимости производства 
одного центнера молока. Если 
в 1965 году каждый 
центнер молока обошелся 
колхозу в 22 рубля, тов 1968 
году— в 18 рублей.

Наряду с увеличением на
доев и снижением себестои
мости у нас заметен рост по
головья животных, притом не 
только крупного рогатого ско- 
уа.но и овец.Так,в 1965 г. ов
цеферма насчитывала 250 го
лов, а сейчас насчитывает 
свыше четырехсот. Годовой 
настриг шерсти с одной овцы 
с 3,2 килограмма в 1965 го
ду увеличился до 3,9 кило
грамма в 1968 году.
_„Рост надоев молока и дру
гих видов продукции живот
новодства достигнут благода
ря улучшению кормовой базы. 
Ее прочной закладке способ
ствуют ежегодные успехи на
ших полеводов. Я имею в ви
ду успехи полеводов в деле 
увеличения производства про
дукции растениеводства.^ они 
значительны. Так, например, 
урожайность зернобобовых

к о л х о з а
культур с 4-5 центнеров под
нялась до 10-11 центнеров в 
нынешнем году.

Повышение урожайности 
сельхозкультур достигнуто 
благодаря повышению куль
туры земледелия, увеличению 
дозы вносимых в почву орга
нических и минеральных удоб
рений. Например, в 1968 году 
органики всего было внесено 
4278 тонн, из них навоза 
1052 тонны, остальное торф. 
Органические удобрения вно
сятся в компостированном ви
де. В 1965 году органики 
было внесено значительно 
меньше. Минеральных удоб
рений не хватает, но мы ста
раемся имеющиеся у нас «ви
тамины земли» использовать 
более рационально, т. е. рас
ходуем их под те культуры, 
которые дают лучшую прибав
ку в урожайности.

Хорошо,с соблюдением всех 
агротехнических правил, ве
дут обработку почвы и воз
делывание сельхозкультур ме
ханизаторы сельхозартели, в 
частности, Сергей Григорьевич 
Штурцев, Владимир Малышев, 
Федор Коровин и другие.

Под’ем экономики С-Седчен 
ского колхоза позволил прав
лению сельхозартели приоб
рести новые сельхозмашины. 
Сейчас автотракторный парк 
хозяйства насчитывает шесть 
тракторов, из них три гусе
ничных, несколько автома
шин. Есть картофелекопалки, 
силосоуборочный комбайн и

много другой прицепной тех
ники. Вся эта техника в ос
новном приобретена за пос
ледние 3-4 года.

В колхозе идет капитальное 
строительство. Хозспособом 
построены зерносклад, автога
раж,здание правления колхоза. 
В настоящее время сила
ми ММС ведется строительство 
коровника, в котором все тру
доемкие процессы в работе 
животноводов будут механи
зированы.

Зажиточней, ~ лучше стала 
жизнь членов сельхозартели. 
Об этом говорят добротные до
ма, покрытые жестью и ши
фером, радио, телевизионные 
антенны, возвышающиеся над 
крышами. Возросла зарплата 
колхозников. Сейчас средне
суточный заработок работни
ков животноводства не ниже 
75 рублей, в полеводстве— 
50-55 рублей. В 1965 году 
было начислено для выдачи 
колхозникам 54534 рубля, в 
1968 году сумма выдачи го
довой заработной платы чле
нов сельхозартели превысила 
75 тысяч рублей.

Встав на юбилейную вахту, 
развернутую в честь столетия 
со дня рождения В. И.Ленина, 
наши труженики приложат 
максимум усилий для досроч
ного выполнения взятых соц
обязательств, своим добросо
вестным трудом будут и даль
ше крепить экономику сельхоз 
артели. В. ВИНОГРАДОВА, 

экономист колхоза.

Лучшие показатели
По девятимесячным итогам 

социалистического соревно
вания, развернутого среди доя
рок Угольновской молочното
варной фермы, Антонина Алек
сандровна Тимофеева занимает 
первое место. Она надоила 
за этот промежуток времени 
в среднем на каждую фураж
ную корову по 2594 кило

грамма молока.
Хороших показателей в

работе доярка добилась и в
октябре. Так, за 15 дней ок
тября средний надой от каждой 
коровы составил 112 кило
граммов молока. Эта цифра 
значительно выше прошлогод
ней. Л. ГЕРАСИМОВА, 

экономист нолхоза.
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Дворец культуры к юбилею
Б. И. ЛенинаВыполняя социалистичес

кие обязательства, принятые 
в честь 100-летия со дня ро
ждения В. И. Ленина, кол
лектив Дворца культуры всю 
работу направил на достойную 
встречу этого знаменательного 
юбилея. Культурно - массо
вым сектором совместно с би
блиотекой в молодежном об
щежитии завода «Ока» и в 
малом зале Дворца культуры 
ежемесячно проводятся Ле
нинские чтения, где. расска
зывается о жизни и револю
ционной деятельности В. И. 
Ленина, его заветах, о герои
ческом пути, пройденном ле
нинской партией и советским 
народом, успешно претворяю
щим в жизнь ленинские 
идеи.

Под рубрикой «Борцы ле
нинской гвардии» с сентября 
месяца проводятся киновече
ра для молодых судостроите
лей и школьников города. 
Интересный киновечер был 
проведен 10 и И  сентяб
ря, посвященный Ф. Э. Дзер
жинскому. Перед молодежью 
с докладом «Рыцарь револю
ции и ее часовой» выступил 
сотрудник аппарата Комитета 
госбезопасности, а затем был 
показан кинофильм «Подвиг».

В цехах завода и во Дворце 
культуры регулярно проводят
ся кинофестивали хроникаль
но-документальных и художе
ственных фильмов, посвящен
ные В. И. Ленину.

С начала учебного года во
зобновили свою работу факуль
теты народного университета. 
Один раз в месяц, по воскре
сеньям, артистами Горьков
ской государственной филар
монии будут проводиться лек
ции-концерты под рубрикой 
«Ленина помнит земля». 16 но
ября приглашаем навашинцев 
на лекцию-концерт «О Лени
не, о Родине, о Партии», ко
торая состоится в 19 часов, 
в малом зале. При народном 
университете начал работать 
новый факультет по изуче
нию ленинского наследия.

В библиотеке Дворца куль
туры оформлены книжные 
выставки. На 3-м этаже для 
посетителей открыта выстав
ка «Ленин в изобразительном 
искусстве». 3 ноября, в 18 
часов, во Дворце культуры 
открылась районная выс
тавка самодеятельных худож
ников и народных умельцев-

Благоустраивать подъездные пути
Город Навашино благоустра

ивается с каждым годом: стро
ятся хорошие дома, подводят
ся под’ездные пути к ним, 
асфальтируются дороги. Все 
это создает городу хороший, 
опрятный вид. Ведь так дол
жно и быть: прежде чем стро
ить дома, нужно подготовить 
под’ездные пути, чтобы мож
но было успешно вести строи
тельные работы.

Вот уже два года, как в г. 
Навашино приехала строитель
ная колонна № 51- Руковод
ство колонны обратилось в 
горисполком с просьбой выде
лить участок под постройку 
городка. Горисполком просьбу

удовлетворил.
Дома построены, но теперь 

приходится серьезно подумать 
о том, как в этот городок по
пасть. Машины застревают в 
непролазной грязи на целые 
сутки. А за городком находит
ся пилорама Б-Окуловского 
колхоза.К ней нужно подвезти 
лес и взять пиломатериал, но 
ничего не возьмешь из-за пло
хой дороги.
Просьба к горисполкому— ока
зать влияние на руководство 
строительной колонны № 51 
по благоустройству под’ездно- 
го пути к городку.

А. ИВАНОВ, 
мастер 7-й дистанции.

■

- одна из 
Ессентуни.

СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ. Санаторий Центросоюза 
многочисленных здравниц бальнеологического курорта 
Ежегодно здесь лечатся и отдыхают тысячи кооператоров.Для этого 
в санатории созданы благоприятные условия— отлично оснащены 
врачебные и процедурные кабинеты, в уютных палатах и холлах 
много света и воздуха, есть библиотека.

На снимке: отдыхающие в библиотеке санатория.
Фото Ы. БАРАБАНОВА. Фотохроника ТАСС.

мастеров прикладного искус
ства, посвященная 100-летию 
со дня рождения В- И.Ленина.

Не в стороне от подготовки 
к юбилею и участники худо
жественной самодеятельнос
ти. В  конце ноября эти кол
лективы будут участвовать во 
втором туре областного фести
валя самодеятельного искус
ства в г. Горьком, посвящен
ном 100-летнему юбилею В. И- 
Ленина. На смотр представле
на программа, в которой при
мут участие хоровой кол 
лектив — руководитель 
С о б о л е в  Ю. М., ду
ховой и эстрадный оркестры 
—  руководитель Белостоцкий, 
солисты эстрадного оркестра' 
Курская Л. А., Мустафин Н.У., 
солисты хора: Тарасова Н. П., 
Мишина А. А., Елхова Л. М., 
мужской вокальный ансамбль, 
танцевальный дуэт —  Ахмет
шина А., Тузов В. В прог
рамме смотра произведения 
советских композиторов о Ле
нине, песни местных авторов 
о нашем заводе и другие. И в 
заключение программы прозву 
чит кантата «Слава великой 
партии!», в которой примут 
участие все творческие кол
лективы Дворца культуры.

Г. МАСЛОВА, 
художественный руково

дитель Дворца культуры.

В мире наут
ЛИТОВСКАЯ ССР. Сложную 

операцию— пересадку сердеч
ных клапанов—впервые в ре
спублике проделал кардиолог, 
доктор медицинских наук А. 
Марцинкявичюс.Он спас жизнь 
больной В. Осинцевой из го
рода Богданович Свердловской 
области.

Эта 30-летняя женщина 
длительное время была скова
на тяжелой формой ревматиз
ма. Врачи установили у нее 
комбинированный ревмати
ческий порок двух клапанов 
сердца. По рекомендации спе
циалистов больная приехала в 
кардиологический центр Виль
нюса.

В проведении операции уча
ствовало 20 человек, помогав
ших хирургу, следивших за 
аппаратами искусственного 
дыхания, искусственного кро
вообращения и другими. Серд
це больной было остановлено 
на 57 минут. За это время на 
месте заизвестковавшихся, 
полностью деформированных 
сердечных клапанов были по
ставлены два механических 
шариковых клапана, изготов
ленных из синтетических ма
териалов и металла.

После этой успешной опера
ции профессор А. Марцинкя- 
вичюс проделал еще ряд подо
бных пересадок.

С Е М И Н А Р
культпросветработников

Недавно в комнате музея 
судомеханического технику
ма состоялся семинар работ
ников культуры. Его открыл 
зав. районным отделом куль
туры Митин В. М.

Лекцию «Борьба двух идео
логий на современном этапе» 
прочитала зав. отделом пропа
ганды и агитации ГК  КПСС 
Есина А. Н.

Для культработников была 
проведена читательская кон
ференция, • в которой приняли 
участие Козлов Я. А., Самари
на М. А., Красникова А.П., 
Фишкина 3. П., Есина А. Н.

Тема конференции— жизнь и 
деятельность В. И. Ленина и 
его соратников.

На другой день на семина
ре шел разговор о делах очагов 
культуры. О работе Поздня
ковского районного Дома куль
туры говорил директор Губкин
В. В. Об итогах работы сель
ских клубов за 9 месяцев до
ложил зав. отделом культуры 
Митин В. М.

С обменом опыта работы 
выступили заведующие Уголь- 
новским и Горицким клубами 
Корнилова Нина и Штырев 
Николай.

На снимке: профессор А. 
Марцинкявичюс беседует с 8. 
Осинцевой.
Фото М. БАРАНАУСКАСА.

Фотохроника ТАСС.

Уходят в армию 
ребята

На днях в клубе села На
тальина состоялся торжествен
ный вечер, посвященный про
водам юношей в Советскую
Армию. С напутственным сло
вом к призывникам обрати
лись Ф. М. Марков, В. С. Ду
бов- Водители призывников 
И. А. Ивлев, В. Н. Сивачев, 
Л. С- Сергеева рассказали о 
своей службе, о своем боевом 
пути в годы Великой Отечест
венной войны, дали наказ сво
им сыновьям быть достойны
ми своих отцов и братьев.

После торжественной части 
был дан концерт силами уча
щихся Натальинской средней 
школы. И. ДУБОВ,

председатель сельсовета.

Первый блин— номом
Под таким заголовком в 

«Приокской правде» от 21 
октября было опубликовано 
письмо Гакова, Косовой и 
других, где рассказывалось о 
нарушении правил торговли в 
Тешинском магазине. Указан
ные факты при проверке под
твердились. Правлением Нава
шинского ГПС продавцам За- 
ниной и Логиновой об’явлен 
строгий выговор.

А. КУРНОСОВ.

20 миллионов квадратных 
километров занимают в нашей 
стране охотничьи хозяйства, В 
них обитает около 80 видов 
пушных зверей, 22 вида диких 
копытных животных и 165 ви
дов охотничьих птиц,

Как же ученые определили 
численность столь огромного и 
разнообразного животного ми
ра, населяющего наши леса? 
Исчерпывающий ответ на этот 
вопрос можно получить в 
Окском государственном запо
веднике, который Бедет учет 
животного мира.

Учеными заповедника были 
разосланы во все охотничьи 
хозяйства специальные учет, 
ные бланки. Тысячи охотников 
и егерей, вооружившись ка
рандашом и бумагой, вышли 
на лесные тропы, В первый 
день нужно было пройти по 
определенному маршруту , 
уничтожая все встречающиеся 
следы. На следующий день 
повторяя свой маршрут, учет

Как считают зверей
чик видел. естественно, только 
свежие следы. Их количество 
он заносил в маршрутный 
листок, заполняя соответствую
щие графы: кабан, лиса, заяц. 
Суммируя все данные, специа
листы получили любопытные 
цифры. Оказалось, что самые 
многочисленные жители наших 
лесов— зайцы. Их примерно 20 
миллионов. Второе место за
нимают белки. Из 5,5 миллио
на пушистых зверьков большая 
часть их обитает в уральских 
и сибирских лесах.

Статистика установила, что 
из крупных животных у нас 
больше всего лосей— около 
700 тысяч, диких северных 
оленей— 45-60 тысяч.

Но следы на снегу могут 
рассказать далеко не о всех 
обитателях леса. Каждый охот
ник знает, как трудно увидеть 
зимой «автографы» бурого

медведя. Зимой он сладко
спит в своей берлоге, летом 
можно рассчитывать лишь на 
случайные встречи с косола
пым. Охотоведы предложили 
считать бурых медведей по 
количеству медвежьих шкур, 
которые ежегодно добывают 
охотники. Считается что за
год отстреливается около 10 
тысяч медведей. Это пример
но десятая часть медвежьего 
поголовья. Следовательно, об
щее число бурых медведей 
около 100 тысяч,

Т. ЖАРОВА, корр. ТАСС.

Зам. редактора 
И. В. ЛЕСАЕВ.
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